MUNICIPIC

ARMILLA

Nuevo centro de investigación. La Universidad y el CSIC inauguraron ayer el nuevo centro del Instituto Andaluz de Ciencias de la Tierra (IACT), que supone un refuerzo de la investigación en geología, sismología o cambio climático y de su enfoque multidisciplinar, según su director, Alberto López.

BAZA

Autovía del Almanzora. La Consejería de Obras Públicas y Vivienda ha sacado a información pública el estudio y anteproyecto de la autovía del Almanzora, en el tramo entre Baza y Purchena (Almería). Este tramo, con una longitud de 43 kilómetros, tendrá un presupuesto de 263,43 millones de euros.

MOTRIL

Tasación de daños en los invernaderos. Un total de 100 invernaderos de Calahonda afectados por las intensas lluvias del 19 de noviembre, y cuya extensión ronda las 25 hectáreas de superficie asegurada,

han comunicado parte de siniestro a Agroseguro, que ya ha iniciado las labores de tasación de los daños.

MONACHIL

Herido en la sierra. Un hombre de 52 años resultó herido el domingo tras su-

frir un accidente en la sierra de Monachil. Está ingresado en estado grave en la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) de Traumatología. Un lugareño fue quien le encontró a primera hora de la tarde y avisó al 061.

La Diputación gastará un 10% más el año que viene

La institución dice que subirá notablemente la inversión y el gasto social. Sin embargo, **su principal ingreso**, **la aportación del Estado**, **solo crecerá un 0,8%**

J. M. M.

<u>jmmnoz@2</u>0minutos.es / twitter: @20m **20 minutos**

El presidente de la Diputación, Sebastián Pérez, presentó ayer los presupuestos de la institución para 2012 y los definió como «austeros» y «expansivos», dos términos contrapuestos.

Frente al recorte generalizado de las cuentas en las administraciones públicas, la Diputación gastará un 10% más que este año. La Diputación en sí prevé gastar 224,8 millones de euros, a lo que se suman 16 millones más de los organismos autónomos (Visogsa, Agencia Tributaria, Patronato de Turismo, etc.).

Por su parte, los ingresos previstos son de 234,6 millones. Hay unos 10 millones de superávit, pero ficticio, porque ese dinero irá «al pago de la deuda con el Estado por el desfase de 2008 y 2009, años en que las diputaciones ingresaron más dinero por error del Gobierno», explicó la diputada de Economía, Inmaculada Hernández.

La diputada dijo que el presupuesto prevé notables incrementos de las inversiones, con 39 millones (un 74% más que este año), aunque los planes de obras y servicios en los pueblos (unos 14 millones), así como en nuevas carreteras y conservación, 5,3, se mantienen sin subida.

También crece el gasto social, según la Diputación un 70%, lo que supone, dice Her-

Una residencia de alzhéimer

Entre las inversiones de la Diputación para 2012 destaca la creación de una residencia para enfermos de alzhéimer «que será referencia en España», según el presidente, Sebastián Pérez. También pretende crear una escuela de formación en turismo rural para impulsar este sector en las comarcas, así como otro centro formativo en hotelería y hostelería.

nández, que el 35% de todo el presupuesto se destinará a políticas sociales. Sin embargo, las cuentas de este año elaboradas por la anterior Corporación ya preveían un 42% de gasto social, con 85 millones presupuestados.

Frente a todas estas subidas de gastos, los responsables de la Diputación no dejaron claro de dónde saldrá el dinero, puesto que su principal ingreso, la aportación del Estado (supone unos 100 millones de euros, cerca de la mitad del presupuesto) crecerá tan solo un 0,8%, según las previsiones de la institución.

El presidente dijo que «se eliminan gastos superfluos», como cargos de confianza, dietas, parque móvil y otros conceptos. Sin embargo, el gasto de personal aumentará un 4%, y el gasto corriente, un 1%, de acuerdo con sus datos. Aun así, el presupuesto es «riguroso», según Sebastián Pérez.



Colas para entrar en los palacios nazaríes de la Alhambra.

El bono turístico permitirá acceder a la Alhambra sin tener que pasar por taquilla

Se podrá comprar por Internet. El nuevo bono turístico dará acceso directo a la Alhambra sin pasar por taquilla para obtener la entrada, según informó ayer el Ayuntamiento. A partir del 2 de diciembre, el bono, en forma de tarjeta electrónica, permitirá entrar a través de los tornos de entrada a los palacios nazaríes. Otra de las novedades es que se podrá comprar de forma anticipada por Inter20.000 bonos turísticos

se van a expedir al cierre de este año, un 20% más que en 2010, según el Ayuntamiento net, lo que facilitará la planificación de las visitas.

Según el Ayuntamiento, el bono turístico permite un ahorro de hasta el 50% respecto a la visita individual a cada uno de los monumentos incluidos (Alhambra, Catedral, Capilla Real, Parque de las Ciencias y Museo CajaGranada, entre otros). El más usado es el de 3 días (25 euros).

SEGUNDOS

La suspensión del turno de oficio se mantendrá hasta el 10 de diciembre

El Colegio de Abogados de Granada ha anunciado que mantendrá la suspensión del turno de oficio y el paro parcial en la asistencia al detenido hasta al menos el 10 de diciembre porque «no es cierto» que el sector haya cobrado como señaló ayer la Junta, que les «adeuda dos millones de euros» por estos conceptos, según el decano del Colegio de Abogados de Granada, Eduardo Torres. La Junta ha puesto este asunto en manos de la Fiscalía por considerar que la privación de la tutela judicial puede constituir un delito, extremo que ya está siendo investigado por el Ministerio Público.



COVIRÁN CUMPLE 50 AÑOS

La mayor empresa de la provincia, Covirán, cumple 50 años de vida y lo ha celebrado con una convención para el millar de empleados directos de la compañía. En la foto, cena de gala, uno de los actos programados. FOTO: COVIRÁN

Apuñalada por un traspaso

La Policía Nacional ha detenido a un hombre de 42 años, de origen magrebí y arrendatario de un local comercial, acusado de apuñalar con un cuchillo de cocina a la propietaria del establecimiento por supuestos «problemas en el traspaso» del mismo.

La UGR estudiará la petición del 15-M

El rector de la Universidad de Granada (UGR), Francisco González Lodeiro, dijo ayer que estudiará la propuesta del movimiento 15-M de instalar un centro cívico en el edificio del que fueron desalojados, pero recalca que el inmueble «no

reúne las condiciones de seguridad».

Una anciana, herida grave por un fuego

La mujer de 89 años que resultó herida grave en una explosión de gas registrada el domingo en una vivienda de Churriana ha sido trasladada a la Unidad de Quemados del Hospital Virgen del Rocío de Sevilla dada su gravedad.

Piden explicaciones sobre un viaje

El PSOE criticó ayer la «falta de transparencia y de información» del Ayuntamiento respecto al viaje que el alcalde realizó a los Emiratos Árabes del 14 al 18 de octubre, ya que no aclara quién lo pagó.